

HKT タイムス

ひこたん

枚方市立
東香里小学校
研究通信

VOL. 4

2025年5月29日 TM担当 ピオルコフスキーリン

3年生 4葉ハッピー ボタニカルスクール

緑で学校をハッピーに！3年生は「ハッピーボタニカルスクール」をテーマに、植物を育て始めました。まずは自分の育てたい植物を選んで、種をまくことからスタートです。みんなの種を観察してみると…。



大きさ、色、形、触った感じやにおい、一つ一つ違う種にびっくり！
「どんな芽が出るかなあ。」「早く芽が出てほしいなあ。」自分が選んだ種をだいじにだいじにまきました。

おたからいいっぱい 学校探検 1・2年生 ファイナル

1・2年生合同の学校探検をしました！1年生に学校を紹介することを目的に、2年生はこの日のためにそれぞれの場所のポスターを作り、リハーサルをして、準備をしていました。1年生は「がっこうますたあ」になるために、2年生に教えてもらいます。2ヶ月前まで1年生だった2年生、すっかりお兄さん、お姉さんの顔です。さすが学校の先輩！



校内研究全体会

第4回 5月14日 斎藤博伸先生 ご講演
「総合的な学習の時間・生活科の授業改善」



今回の校内研究全体会は、文部科学省初等中等教育局教育課程課教科調査官の斎藤博伸先生を講師をお願いし、オンライン講演会をしていただきました。全国を飛び回り、たくさんの学校の探究的な学びを見て来られた斎藤先生に、教育課程に関わる最新の情報や、授業づくりについての具体的な工夫について教えていただきました。

本校の先生たちは、斎藤先生に直接聞くことができる貴重な機会と捉え、予定していた時間を超えてたくさんの方の質問をしていました。大変学びの多い時間となりました。
今回の学びを是非、実践に生かしたいですね！



4年生 水プロジェクト



4年生は、生活に欠かせない、ライフラインの一つである、水について探究します。

学校水探検では、水がどんな所で使われているか、水に関係のある場所はどこか、校内で見つけたことを写真に撮ってきました。



調べてみると、実に多様な場所で、水や水に関わる物があり、学校図書館でも水に関わる本が何十冊と見つかりました。改めて水が、いかに私たちの生活に欠かせず、密着に関係した物であることがわかりました。

さあ、未来の「水」はどうなっているのか…どうしていくべきなのか…、4年生の探究は始まっています！

6年生→4・5年生

探究クラブ紹介



6年生が立ち上げた探究クラブの紹介が、4・5年生対象で行われました。どんなことをするのか、どんなクラブにしたいと考えているのかなど、6年生の思いや願いを聞くことができました。

今までにない、新しいクラブも登場していることもあり、聞いている4・5年生も真剣そのもので、質問コーナーでは、「こんなこともできるんですか？」「あんなこともしたみたいんですけど？」と前のめりで聞いていました。「なんでも6年生が決める」のではなく、「いっしょに楽しめることを考えましょう」と優しく語りかけてくれた6年生。クラブが始まるのが楽しみですね♪

